
香港文匯報訊（記者 文森）本屆特區政府成立土地供應專責

小組，全面檢視土地供應的來源。土地供應專責小組將於周二舉

行第三次會議，昨日有媒體報道指，會議除將討論填海及岩洞發

展等選項外，政府有意將長洲以南水域填海興建人工島，納入中

部水域填海的策略性研究內。
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長洲南擬造島拓土儲
土地專組周二商議 納中部水域填海研究

有報道引述消息指，土地供應專責小組周
二舉行的第三次會議，會繼續討論特區

政府短租用地，並加入維港以外填海和岩洞
及地下空間發展兩個新議題。

鄰近填海地可作新市鎮擴展
該消息指，特區政府認為填海是建立土地

儲備比較可行的方法，鄰近原有發展局的填
海地可作為新市鎮擴展，較偏遠填海地可重
置市區的厭惡性設施，以騰出更多土地發
展。
報道指，除了東涌、龍鼓灘及欣澳等填海

選址外，特區政府有意將長洲以南水域填海
興建人工島，納入中部水域填海的策略性研
究內，連同東大嶼都會，區內水域將有兩個
大型填海計劃。
特區政府過去亦曾建議在維港以外填海，

政府在2012年就曾建議在維港以外25個地
點填海，其中5個在離島，當中就包括長洲
南，其餘還有喜靈洲以西、南丫島北面興建
人工島。當時建議在長洲南填出超過1,500

公頃的土地，面積相當於75個維園，規模最
大。有測量師估計，以1,500公頃及5倍地積
比推算，若全數建住宅單位，可興建約165
萬個500平方呎的中小型住宅單位。

團結基金倡遷貨櫃碼頭建屋
團結香港基金在今年4月曾倡議「新玫瑰
園」計劃，包括在長洲南建設2,200公頃大
型人工島，用以搬遷現時葵涌貨櫃碼頭及棕
地上的物流作業，原葵涌貨櫃碼頭約940公
頃土地，則可改作住宅發展，以資助房屋為
主。
基金會亦建議南丫島西、屯門、將軍澳及

蒲台島也可填海擴建，更可將現有監獄及政
府設施搬遷至蒲台島，可提供近1,300公頃
土地，按基金會提倡的「補貼置業計劃」興
建公營房屋。
有關報道又指出，岩洞發展由於發展周期

一般長達十多年至20年，騰出的土地規模亦
較小，岩洞亦不適宜住人，預期並非解決土
地供應問題的選項。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
立法會議員為阻撓「一地兩檢」通過，
於日前立法會會議上引用議事規則，圖
將傳媒趕出議事廳，其後有人離開座
位，包圍被主席驅逐離場的民主黨許智
峯，導致會議被迫休會。港區全國人大
代表、前立法會議員葉國謙對反對派的
拉布伎倆及現時的議會生態，坦言感到
唏噓。他批評反對派將議會工作視為小
朋友玩遊戲，令人匪夷所思，亦辜負了
市民的期望。
葉國謙昨日在接受電台訪問時坦言對近
日反對派拉布的情況感到唏噓，「立法會
拉布拉到幾時，唔知喎……我有時都好擰
頭，如果咁樣繼續落去，立法會怎樣可以
有效運作，怎樣能夠對得住香港市民
呢？」
他指自己擔任立法會議員多年，從未有
議員要求驅趕新聞界及公眾離場，批評反
對派不尊重議會制度，「（朱凱廸）玩自
己嗰套，搞到竟然可以攞（議事規則）88

（1）趕傳媒出去，呢個令人匪夷所思，
玩到好似細路仔玩遊戲咁，完全辜負咗市
民的期望。」

嘆議會狀態如打泥漿戰
就反對派日前在議事廳「保護」被主席

驅逐離開的許智峯，阻礙會議進行，葉國
謙憶述，過往議會內，議員即使政見不
一，仍會互相尊重，若議員違反議事規則
會自行離開。他坦言不希望看到議會癱
瘓，批評若議員不自律如同「群毆」，議
會狀態則如同打泥漿戰，對香港沒有好
處，並呼籲各議員應該珍惜議事平台，以
及服務市民的機會。
他續說，儘管行政長官林鄭月娥伸出
「橄欖枝」，惟改善行政立法關係仍是一
大挑戰，因為和解需要雙方都去踏出第一
步，「拍手掌，一隻手拍唔到㗎嘛，都要
雙方去和解。」

湯家驊促尊重議會制度

行政會議成員湯家驊則在fb指，雖然議
員行使議事規則下的權利必須尊重，但這
些權利的出發點「是便利或促成議員能有
效地行使其職能，而非濫用其權利藉以達
至某一政治目的」。
他續說，朱凱廸當日引用議事規則的出

發點，「若是真的希望在『一地兩檢』這
公眾極為關注的議題上進行閉門辯論，是
漠視港人之知情權、違反新聞自由和議會
精神，是一種不文明、不民主和非理性的
做法；若朱議員只是想『借用』這權利，
藉以達至一己之政治目的，則明顯地是一
種濫權之非理性行為，其他議員不應支持
他的做法。」
湯家驊坦言，只要沒有議員加入參與這

種濫權行為，朱凱廸提出動議及發言後便
可表決，對議會程序的破壞性亦相對有
限。但若其他議員加入此非理性的濫權辯
論，朱凱廸濫用議事規則之目的便可得逞
了。「希望議員尊重議會制度和文化之
餘，也會自重。」

反對派趕記者 葉國謙批開會當玩

香港文匯報訊（記者 文森）新界東連接市區的道路擠堵
問題嚴重。民建聯昨日發起汽車慢駛遊行到政府總部，要求
特區政府正視有關問題，建議運輸及房屋局增建由新界東通
往市區的道路，將現時的繁忙車流分流。
民建聯昨日安排10輛私家車以時速約30公里的速度，由

大圍村南道慢駛至政府總部，向運輸及房屋局遞交請願信，
反映新界東每日繁忙時間的交通擠堵問題。
他們指出，不論是獅子山隧道、大老山隧道、尖山隧道或
城門隧道，每日早上都有同樣的問題，沙田區的居民即使每
日提早30分鐘出門亦有機會遲到。

葛珮帆憂沙中綫不足疏導
民建聯立法會議員葛珮帆表示，新界東的塞車問題十分嚴
重，不滿政府過往回應有關問題時都要求新界東居民等待沙
中綫落成，「新界東的樓宇愈建愈多，但道路規劃卻追不
上，改善的建議可能要以年計的時間才能落成，但政府現時
沒有提出任何改善交通擠堵的方案。」她認為新界東的人口
只會愈來愈多，憂慮沙中綫亦未必能解決有關問題。

倡獅隧大隧推潮水式行車
他們建議特區政府在獅子山隧道及大老山隧道實行潮水式
措施，在早上繁忙時間將其中一條原本往沙田方向的行車線
改為出九龍，並要求擴闊大涌橋路、亞公角街及大埔公路沙
田段等道路以增加行車線和調整大涌橋路一帶交通燈號以疏
導交通。
另外，他們亦提出政府長遠應盡快興建T4幹道，甚至規
劃一條幹線由馬料水直出九龍的地下交通網絡，將大埔及北
區的車分流。

民記慢駛遊行
促紓新東塞車

香港文匯報訊（記者 文森）懲教署昨日舉
辦主題為「『懲』心攜手 同行互勉澤社群」
的秋季賣物會，多間懲教院所都有設置攤位，
出售在囚人士製作的產品，其中白沙灣懲教所
所員所設計的「變形野餐椅」更獲選為「最佳
產品」。
一年一度的懲教署秋季賣物會昨日在赤柱監

獄附近的足球場舉行，懲教署體育會、懲教署
儲蓄互助社及多間懲教院所一共設立超過30
個攤位，出售在囚人士製造的木製傢俬、盆栽
植物及手工藝品等不同產品。當中不少院所更
響應環保，以「環保再生」製作產品。

「變形野餐椅」 枱櫈都係佢
白沙灣懲教所的「變形野餐椅」是其中一個

環保產品，野餐椅由所員以卡板製成，可以按
使用者需要打開或摺起來，摺起時是一張座
椅，打開時就同時是椅子和桌子，產品更獲選
為「最佳產品」。
歌連臣角懲教所昨日則在賣物會場內開設

「歌記茶座」，售賣所員製作的雞批、合桃蛋
糕和菠蘿包等食品，讓所員可以將餐飲服務訓
練裡學到的知識和技能，學以致用。
秋季賣物會是由懲教署體育會在1953年首

次主辦，昨日的賣物會已經是第六十五屆，活
動會將攤位銷售及各界人士的捐助在扣除支出
後，捐給不同的志願機構及團體，懲教署期望
活動可以協助在囚人士更生和推廣職員健康均
衡生活。

香港文匯報訊（記者 顏晉
傑）長者不時成為騙徒的詐騙對
象，各區耆樂警訊藉長者日的機
會，向長者派發福袋，宣揚防
罪、滅罪、家居及道路安全信
息，警務處處長盧偉聰昨日出席
活動開展禮並擔任主禮嘉賓，向
出席長者派發福袋，又與他們合
唱耆樂警訊的主題曲《耆樂之
歌》。
耆樂警訊今年首次舉辦「耆樂

警訊傳愛心」活動，以響應本月
19日的「長者日」，昨日更在警
察體育遊樂會舉辦活動開展禮。
盧偉聰，警務處副處長（行動）

劉業成、副處長（管理）趙慧
賢，社會福利署助理署長（安老
服務）彭潔玲及耆樂警訊中央諮
詢委員會主席余達松等都有出席
擔任主禮嘉賓。
盧偉聰在活動上與其他主禮嘉

賓向約600名出席長者派發包括
食物、日用品及防騙單張的福
袋。
他致辭時表示，「耆樂警訊傳

愛心」是耆樂警訊今年其中一項
重要活動，指出各警區的耆樂警
訊會員亦將在開展禮後探訪區內
有需要幫助的長者，為他們送上
福袋，宣揚防罪和道路安全的信

息，鼓勵會員繼續善用他們的經
驗，發揮所長，與警方攜手滅
罪，打擊罪案，服務社會。
另外，耆樂警訊早前分別委任

藝人薛家燕、胡楓和區瑞強為關
愛大使、滅罪大使及防罪大使。
他們3人昨日均有出席活動， 區
瑞強更首次唱出為耆樂警訊創作
的主題曲《耆樂之歌》，盧偉聰
與其他嘉賓之後亦有合唱。
耆樂警訊於2014年2月成立，

旨在向長者宣揚防罪、滅罪、家
居及道路安全信息，以及提供一
個平台讓長者參與有意義的活動
及繼續服務社會。

懲署賣物會
獄友創意多

香港文匯報訊（記者 文森）聖雅
各福群會昨日公佈首個社會房屋共享
計劃項目「雅軒」，昨日起接受申
請。整個項目共有14個單位，可提供
30個房間，單位實用面積為372平方
呎至415平方呎，預算每人平均居住
面積不少於75平方呎，租金以綜援租
金津貼為標準，金額不多於家庭總收
入的25%。

人均面積75呎 料12月入伙
聖雅各福群會表示，「雅軒」14個

單位，每個單位有2個至3個房間，
共可提供30個房間。單位實用面積為
372平方呎至415平方呎，預算每人
平均居住面積不少於75平方呎。
單位提供基本家電，以減少入住人

士的負擔。租金則以綜援租金津貼為
標準，金額視乎家庭人數，惟不多於
家庭總收入百分之二十五。
「雅軒」昨日起接受申請，截止日
期為11月18日，預算12月入伙。申
請入住「雅軒」的條件包括需持有香
港身份證，已申請公屋並輪候3年或
以上且育有年幼子女的單親家庭，現
居於惡劣居所如「棺材房」、不合比
例劏房或工廈劏房等，並需樂意與其
他人共住，共用公用設施，及積極參
與服務及活動。

聖雅各福群會表示，期望成功入住人士善用
這兩年時間，有空間自我增值，提升工作能
力、理財技巧，建立人脈，成就他們成為社區
資本。計劃將聘用社工及活動助理舉辦活動、
處理查詢及協調住戶。
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香港文匯報訊（記者 文森）水務署
昨日舉行「蝴蝶谷食水主配水庫擴建啟
用典禮暨惜水．綠生活體驗日」，向市
民推廣節約用水信息，並慶祝蝴蝶谷食
水配水庫的主配水庫擴建部分竣工及投
入運作，令配水庫的儲存量增加兩倍至
12萬立方米。
水務署早前決定擴建大埔濾水廠，以
提升本港供水設施，加強本港供水系統

的彈性和可靠性，工程的項目之一是擴
建蝴蝶谷食水主配水庫，有關工程早前
已經完工，經擴建的配水庫更在昨日開
始投入運作。
配水庫的儲存量在擴建後，即時由4萬

立方米增加至12萬立方米。水務署預計
大埔濾水廠的全部擴建工程可以於2018
年完成，屆時大埔濾水廠的食水供應將
由現時的大埔和九龍中部擴展至包括九

龍西部以及港島中西區。
水務署昨日同時舉辦「惜水．綠生活

體驗日」，向市民推廣節約用水信息，
並邀請「惜水學堂」節約用水教育計劃
的得獎同學，參與植樹和環保工作坊等
活動，體驗綠色生活。為活動主禮的水
務署助理署長（設計及建設）陸偉雄表
示：「水務署會繼續檢視現有的供水設
施，並於有需要時提升有關設施，為市
民提供可靠食水供應及優質食水。署方
亦會繼續加強公眾教育及宣傳推廣，特
別向年輕一代培養節水惜水的習慣。」

一哥派福袋 教長者不被呃

蝴蝶谷配水庫完成升呢
香港文匯報訊（記者 文

森）每年「雙 11 光棍節」
（11月11日）都是兩岸三地
網上狂購的盛大購物節。著名
電商「天貓」昨日租下一艘天
星小輪舉行「天貓雙11維港
派對」，邀請數百名市民遊維
港、開派對，並請來藝人鄭裕
玲和「農夫」（陸永和C君）
主持派對搞氣氛。

「天貓」維港開P谷「光棍節」

■「天貓」
昨於一艘小
輪 上 舉 行
「 天 貓 雙
11 維港派
對」，宣傳
「 光 棍
節」。

■耆樂警訊
昨 日 舉 辦
「耆樂警訊
傳愛心」活
動開展禮。
香港文匯報

記者
顏晉傑 攝

■民建聯於萬聖節在fb發放惡搞圖，批
評反對派拉布。 fb圖片

■消息指，特區政府有意將長洲以南水域填海興建人工島，納入中部水域填海
的策略性研究內。圖為長洲海灣。 網上圖片

■「雅軒」每個單位有兩三個房間，每個房均
有窗戶。

■懲教署秋季賣物會昨於赤柱監獄附近的足球
場舉行。 懲教署供圖


